
Acta 22 del 13 de octubre de 2016 
Facultad de Ciencias Exactas y Naturales 

 
Instituto de Biología - Consejo de instituto 

ACTA NO. 22 
 
Fecha:   2016-10-13 
Hora:    2:00 a.m. 
Lugar:    Salón de reuniones de Biología 
 
Asistentes: 
 
ANA ESPERANZA FRANCO MOLANO  Directora del Instituto 
VIVIAN PATRICIA PÁEZ NIETO   Coordinadora de Posgrado 
MANUEL ANTONIO MORENO OCHOA  Coordinador de Pregrado 
HÉCTOR FABIO RIVERA GUTIÉRREZ  Coordinador de Extensión 
AURA INÉS URREA TRUJILLO   Coordinadora de Cursos de Servicio 
IVÁN DARÍO SOTO CALDERÓN   Representante Profesoral 
 
 
ORDEN DEL DÍA 
 
 

1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
2. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR 
3. ASUNTOS ADMINISTRATIVOS DE LA DIRECCION 
4. INFORMES DE LA DIRECCION DE BIOLOGIA 
5. PRACTICAS ACADEMICAS 
6. ASUNTOS ESTUDIANTILES DE PREGRADO 
7. MOVILIDAD ESTUDIANTIL 
8. ASUNTOS DEL POSGRADO 

 
 

DESARROLLO 
 
1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
Se aprueba 
 

2. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR 
Se aprueba el Acta 21 
 

3. ASUNTOS ADMINISTRATIVOS DE LA DIRECCION 
3.1. PROMOCION AL ESCALAFON DOCENTE 
 
3.1.1 El profesor Iván Darío Soto Calderón, hace solicitud de ascenso al escalafón de 

profesor Asistente a profesor Asociado, con el artículo titulado "Physiological and 



parasitological implications of living in a city: the case of the white-footed tamarin (Saguinus 

leucopus)” y del cual es el primer autor. Anexa carta de los coautores validando la 

información. 

R/.  El Consejo de Instituto avala la solicitud y se buscarán los jurados indicados para ello. 

3.1.2.  Se solicita la aprobación de cambio de evaluador para el ascenso al escalafón del 
profesor Juan Manuel Daza Rojas. Se cambiaría al doctor Andrew Jackson Crawford, de la 
Universidad de Los Andes por la Doctora MARTHA LUCIA CALDERON ESPINOSA, del 
Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional sede Bogotá. El cambio se 
solicita porque el Doctor Crawford ha incumplido con todas las fechas de entrega 
retrasando el proceso. 
 
R/.   El Consejo de Instituto avala el cambio de jurado. 
 
4. INFORMES DE LA DIRECCION DE BIOLOGIA 
 
4.1. La directora del Instituto, profesora Ana Esperanza Franco M, informa que se 
recibió la evaluación de la propuesta de Dedicación Exclusiva titulada Elaboración de un 
Manual de Prácticas de Fisiología Vegetal, presentada por la profesora Aura Urrea.  Fue 
bien evaluada. Ver formato anexo 
 
R./ El Consejo de Instituto avala la solicitud y se remite al Consejo de Facultad. 
 
4.2   DEDICACION EXCLUSIVA 
 
La profesora Sandra Cuartas Hernández hace solicitud de dedicación exclusiva con el 
trabajo titulado: “Flujo Genético entre poblaciones de dos especies de plantas en el área de 
influencia de las centrales Hidroeléctricas San Carlos y Jaguas”. La profesora hace entrega 
de los soportes adjuntos: Propuesta, formato de dedicación, plan de trabajo y convenio 
Isagen. 
 
[ Ver Anexos ] 
 
R/.   El Consejo de Instituto avala la solicitud y se remite al Consejo de Facultad. 
 
4.3   AÑO SABATICO 
 
El profesor Juan Felipe Blanco solicita el estímulo de Año Sabático durante el cual 
realizará el trabajo titulado: “Estrategia integral de apropiación social del conocimiento 
sobre los manglares y la zona costera de la región de Urabá (Caribe sur colombiano)”. 
Dado que cumple con los requisitos establecidos en el Estatuto Profesoral de la 
Universidad (capítulos III y V). y cumple con el Artículo 71 del Capítulo 3 del Estatuto 
profesoral. 
 
[ Ver Anexos ] 



 
R/.  El Consejo de Instituto avala la solicitud y se remite al Consejo de Facultad. 
 
5.   PRACTICAS ACADEMICAS 

 
5.1. La profesora Diana Sánchez hace entrega del Formato 2 para la salida académica 
del curso Marco Geofísico de Colombia, a realizarse en Villa de Leyva entre los días 10 al 
13 de noviembre.   Se anexa el formato.  
Se revisó lista de chequeo, la documentación está completa. [ Ver Anexos ] 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la salida de campo. 
 
5.2. La profesora Sandra Patricia Galeano solicita autorización para que la estudiante 
Daniela Murillo Bedoya pueda hacer parte de la salida de campo que realizará con el curso 
de Herpetología los días 14 y 15 de octubre a la Finca Montepinar en el municipio de 
Guatapé. La estudiante está realizando parte de su trabajo de campo en la zona que 
visitarán, bajo la dirección del profesor Mauricio Rivera, quien también hará parte de esta 
salida. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba que la estudiante Daniela Murillo asista a la salida de 
campo del curso Herpetología. 
 
 
6. ASUNTOS ESTUDIANTILES DE PREGRADO 

 
6.1. El estudiante Dean Michael Correa Torres, identificado con cédula 1116550815, 
solicita la cancelación del semestre 2016-2, debido a que va a presentar examen de 
admisión a otro programa de pregrado. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud del estudiante. 
 
6.2. La estudiante Katherine Gaviria Orellana, identificada con cédula 1152456103, 
solicita cancelación regular del semestre 2016-2, debido a que está planeando un viaje por 
fuera del país y requiere emplearse para obtener los recursos económicos.  La estudiante 
presenta la solicitud acompañada de los formatos debidamente diligenciados. Dicha 
solicitud se enmarca dentro del reglamento estudiantil de pregrado. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud de la estudiante. 
 
6.3. La estudiante Luisa Fernanda Moreno Torres identificada con cédula 1152700168, 
solicita la cancelación del curso Matemáticas Básicas (0303118) debido a que lleva 
evaluado un 50% y su nota acumulada es de 1.6. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud de la estudiante. 
 



6.4. La estudiante Katty Juliet Taborda Ramírez, identificada con cédula 1036605724, 
solicita la cancelación del curso Investigación Iniciación, que había matriculado para activar 
matrícula, pero posteriormente olvidó cancelar. 

 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud de la estudiante. 
 
6.5. La estudiante Yurany Andrea Uribe Bedoya, identificada con cédula 1037546770, 
solicita la cancelación por tercera vez del curso Matemáticas Básicas (0303118). Aduce 
que, debido a los problemas de salud, no es capaz de responder a los tres cursos que 
tiene matriculados durante el semestre.  
 
La estudiante soporta su solicitud en una historia clínica de tratamiento neurológico por 
cuadro de tres años de evolución con cefalea permanente con estatus migrañoso. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud de la estudiante. 
 
6.6. La estudiante Victoria Eugenia Hincapié Monsalve, identificada con cédula 
1152203415, solicita ajuste extemporáneo del curso Intensivo de Virología, que será 
dictado por su asesor, el profesor Juan Carlos Gallego Gómez, quien avala la solicitud de 
la estudiante.  
 
La estudiante adjunta cronograma del curso. 
 
R./ El Consejo de Instituto aprueba la solicitud de la estudiante y remite al CAE. 
 
7. MOVILIIDAD ESTUDIANTIL 

 
7.1. La estudiante Susana Vega Betancur, identificada con cédula 1128457124, solicita 
aval para tramitar intercambio académico en la Universidad de Bordeaux (Francia) durante 
los semestres 2017-1 y 2017-2, la estudiante propone los cursos que matricularía en la 
universidad de destino, para ser homologados dentro de su plan de estudios. 
 
R./ El Consejo de Instituto avala la solicitud de la estudiante. 
 
7.2. La estudiante Alexandra Sánchez Martínez, identificada con cédula 10172252663, 
solicita aval para tramitar la beca Erasmus International Movility para realizar un semestre 
de movilidad académica en University of Groningen, Países Bajos.   La estudiante lista los 
cursos que tomaría en la universidad de destino en caso   de serle otorgada la beca, y que 
serían homologados dentro de su plan de estudios. 
 
R./ El Consejo de Instituto avala la solicitud de la estudiante. 
 
 
 
 
 



8. ASUNTOS POSGRADO 
 
A partir del 4 de octubre del año en curso (Circular 01-2016), se aprueba la escisión en la 
estructura y funciones del Comité de Posgrado (CoPo) de la FCEN, lo cual afecta las 
funciones del anterior Comité de Posgrado del Instituto (ahora Comité de Programas de 
Posgrado- CoPro), al igual las funciones del Consejo de Instituto (CI). Los procesos que 
antes recomendaba el Comité de Programas de Posgrado y eran aprobados por el CI, 
ahora son aprobados por el en CoPo o por el Consejo de Facultad. 
 
 
 
Siendo las 4:00 pm, se levanta la sesión. 
 
 

                                        
 
 
ANA ESPERANZA FRANCO MOLANO   MANUEL ANTONIO MORENO OCHOA 
Presidente del Consejo     Secretario del Consejo 
 
 


